

Importante Asamblea celebrada en Casbas

## El pantano de Calcón

El día 28 de Octubre celebróse en esta villa una Asamblea de todos los pueblos interesados en la más pronta construcción del Pantano de Calcón. Obra que ha de redimir en un plazo ya próximo a estos olvidados pueblos. Lo que pareciera, así como un sueño, va a constituir muy pronto una verdadera realidad.

El acto, que resultó verdaderamente solemne, se vió concurrir, asistiendo los Ayuntamientos en pleno, de los pueblos de Anglés, Junzano, Casbas, Sieso, Ibieca y Labata. Hizo constar su adhesión incondicional por carta, a dicho acto y a cuantos acuerdos en él se tomaran, el pueblo de Aguas, que por causas imprevistas no podía asistir. Asistieron también muchos vecinos de los pueblos de la comarca.

Este importantísimo acto, que constituirá fecha memorable para esta zona, fué prologado, como él tiene por costumbre, por el gestor don Fructuoso Mairal, haciendo seguidamente, en vibrantes párrafos, la presentación del meritísimo y culto ingeniero oscense, don Luis de Fuentes López, que, particularmente y acudiendo a nuestras súplicas, se sumó a nosotros en este tan fausto día.

Para seguir paso a paso la brillantísima disertación del señor De Fuentes, se precisaría más espacio y otra pluma más estilizada que la mía.

Hizo un concienzudo bosquejo histórico de todo lo actuado hasta la fecha sobre el Pantano de Calcón. Explicó técnicamente y de una manera diáfana, las ventajas e inconvenientes que la obra lleva consigo. Indicó a la Asamblea los nuevos métodos a seguir para que esta obra, hasta hace poco tiempo relegada, si no al olvido, a un plano de remota posibilidad de realización, pase a lugar de preferente y pueda ser un hecho en un futuro muy próximo, siempre y cuando la colaboración ciudadana sea la que debe de ser y la que todos los presentes, con verdadero entusiasmo, prometieron. Recordó a don Mariano Carderera, loando su buen deseo y la colaboración que puso al servicio de esta obra en unión de los iniciadores de su resurgimiento.

Finalmente, en párrafos conmovedores, hizo constar los lazos espirituales, que siguiendo la tradición de su nobilísima familia le une a este país, para el que tendrá siempre sus mejores afectos, prometiendo a la vez su más entusiasta colaboración—tan valiosa para nosotros—espiritual y material, en pró de esta obra, que en plazo muy próximo ha de redimir a estos pueblos. Durante el curso de tan sustanciosa como brillante oración, fué constantemente aplaudido y sus últimas palabras motivaron una cerrada salva de aplausos y de vivas al buen amigo y al buen ciudadano.

Terminada la elocuente y hermosa intervención del señor Fuentes, hizo uso de la palabra nuestro querido compañero de gestión, A. Mariano López Torrente, de Anglés, para epilogar este solemne acto, en unos brillantes y cálidos párrafos que fueron muy aplaudidos y que fueron, a la vez, digno broche para terminar acto de tanta importancia.

Satisfecha, muy satisfecha, puede estar la Comisión gestora, entre el que se encuentra como el último componente el que esto suscribe de la inusitada brillantez de esta importante Asamblea.

La satisfacción no debe de ser menos para todos los pueblos interesados y para todos los habitantes en general de la zona, que pueden estar ya seguros de que lo que parecía un sueño el delirio de la imaginación calenturienta de unos humildes ciudadanos que resucitaron este moderno Lázaro, que dormía el sueño de los justos, está muy próximo a ser la más bella realidad.

Antes de terminar esta modesta crónica, voy a tener el honor de cumplir con un deber, en nombre de la zona del Calcón y en especial del mío propio, con el verdadero paladín de los riegos de la provincia de Huesca, don Jorge Cajal, que en varias ocasiones, se ocupó de este tal vital asunto. Para tan digno ciudadano, las más sentidas gracias, y la súplica a la vez, de que hasta que terminemos con nuestro natural empeño, nos preste su valioso concurso.

Conclusiones aprobadas en la Asamblea:

1.ª Por aclamación se acuerda autorizar a los Ayuntamientos de todos los pueblos de la zona, para que se dirijan a los Poderes públicos ofreciendo, aparte del resto de los auxilios que determina la Ley de 7 de Julio de 1911, el diez por ciento del importe del presupuesto aprobado en revisión o sean, cien mil pesetas, de una vez, en cuanto se apruebe definitivamente el proyecto de ejecución y antes del comienzo de las obras; a fin de estimular al Estado para su más rápida tramitación y ejecución, y para que atienda la voz de estos pueblos, que no vacilan en hacer este verdadero sacrificio, como prenda del anhelo popular que inspira la pronta construcción del Pantano.

2.ª Asimismo se acuerda por aclamación, autorizar a los Ayuntamientos respectivos, para que realicen las gestiones oportunas conducentes al logro de estas aspiraciones.

La Asamblea, que principió a las dos y media de la tarde, se terminó a las cinco, iniciándose el desfile general y siendo acompañado el señor Fuentes por todas las representaciones y numeroso público hasta el domicilio del señor Mairal, en donde se hospedaba, y después de cambiar las últimas impresiones y de efusivas despedidas regresó a Zaragoza.

Ya reinaba la noche, cuando aun despedíamos a muchos amigos que, completamente satisfechos y llenos de un optimismo consolador, regresaban a los pueblos respectivos haciendo toda clase de comentarios de lo ocurrido en tan fausto día.

F. Mairal Martínez.

Casbas, 30-10-34.

## Suscripción provincial

para la fuerza pública y huérfanos del movimiento revolucionario:

Suma anterior, 1.238'90 pesetas.

Ingresado en el Banco Hispano Americano.—Don Francisco Pelegrín, 25 pesetas; don Emilio Gallán, 15; don José Altemir, 15; don Mariano Fontana, 5; don Antonio Forcada, 5; don Antonio Arregui, 3; don Benito Garcés, 3; don José García, 4.

Idem en el Banco Aragonés de Crédito.—Por el personal del Banco, Sursural de Huesca, un día de haber, 83.

Asociación de Confiteros y Pasteleros de Huesca.—50.

El comandante del puesto de la Guardia civil de Ayerbe.—Unas señoras que ocultan su nombre, 300.

El comandante del puesto de la

## La Reforma Agraria

Se declara prestación señorial un tributo que los vecinos de Albero Bajo satisficieron al señor Azlor de Aragón

La Dirección general de Reforma por el Consejo ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria, se ha servido disponer lo siguiente:

Declarar prestación señorial el tributo que los vecinos y terratenientes del pueblo de Albero Bajo satisficieron a don José Antonio Azlor de Aragón y Hurtado de Zaldívar, consistente en cincuenta cánticos de trigo puro y limpio en el mes de Agosto de cada año, más cuarenta y cinco libras jaquesas, equivalentes a 211'75 pesetas, también anuales, por el concepto de hierbas, y por tanto, abolido por el párrafo primero de la base 22 de la ley de Reforma Agraria.

## Instrucción y cultura

Enseñanza de adultos

Hoy, primero de Noviembre, dan comienzo las clases de adultos en todas las escuelas nacionales, teniendo derecho a matricularse en ellas los jóvenes de uno y otro sexo mayores de 14 años.

Las clases comienzan a las siete de la tarde y sería conveniente que los padres o encargados de los que quieren asistir, que deben ser todos los que no tengan completa la cultura primaria fundamente, con los que crean tenerla, acompañasen a los chicos al acto de la inscripción de matrícula, así como que de vez en cuando procurasen informarse de la asistencia y comportamiento.

La cultura es el mayor bien del hombre y gratuita es, por lo que cometen un acto contra sí mismos y contra la sociedad los que se nieguen a adquirirla.

Esperamos que en el curso que comienza y que tiene de duración hasta Marzo inclusive haya en Huesca mayor interés que en años anteriores, que han dejado mucho que desear.

Guardia civil de Almudébar.—Un anónimo, 10.

Ayuntamiento de Aniés.—25.

Idem de Esquedas.—25.

Suma y sigue, 1.806'90 pesetas.

Ayer, en el Ayuntamiento

## La sesión municipal

Tan decididos como esos calaverotas noctámbulos que solemnemente prometen por la noche madrugará al día siguiente, hicieron nuestros ediles la promesa de que decididamente se debía ser puntual en el principio de las sesiones. Y, efectivamente, la sesión de ayer empezó «sólo» con tres cuartos de hora de retraso.

Son los madrugadores los señores Delplán, Ferrer Susín, Lacasa, Soler, Franco y Baratech y los gestores señores Gómez, Pellicer, Ayerbe, Oliván, Rovira, Estaún, Esteban, Ferrer Borau, Lorés, Montaner, Labad y Otal. Como es uso y costumbre, se lee el acta de la sesión anterior, entre los bostezos, comentarios y demás formalidades de reglamento, aprobándose como es de rigor y corriente en tales casos.

Llega el orden del día y con él varios asuntos de esos de la «pedrea», que se aprueban de acuerdo con los respectivos informes de las correspondientes comisiones y seguimos avanzando. Inopinadamente, nos atacamos en lo de la provisión de administrador del Matadero.

La Comisión, por boca del señor Pellicer, entiende que el asunto se debe aprobar tal como viene informado. No comulga en las mismas ideas el señor Franco. Sobre perso-

nal, hay que irse con pies de plomo en cuanto a nuevos nombramientos. Queda sobre la mesa la proposición de la Comisión conforme con lo solicitado por el señor Franco.

A propósito de una instancia solicitando una plaza en el rondín de arbitrios, se acuerda archivar las que se dirijan al Concejo hasta los próximos presupuestos.

Se destinan 1.250 pesetas a la suscripción pro víctimas de los sucesos revolucionarios y 250 pesetas para ayudar al Ayuntamiento de Oviedo.

Se pone a debate si debe o no pagar el Ayuntamiento el abono al teléfono que la Guardia civil tiene instalado en su cuartel.

El señor Pellicer dice que siendo los servicios de la Guardia civil útiles a todo el vecindario, debe pagar el Ayuntamiento incluso acordando un crédito a justificar en el próximo presupuesto. Pero el señor Lacasa no está conforme reconociendo que los servicios de la Guardia civil merecen toda la atención, puesto que no hay consignación para dicho gasto no se puede acordar el pago, aparte de que no cree conveniente se acumulen sobre el Ayuntamiento nuevas cargas.

La resolución Pellicer es inadmisiblemente por no ser legal lo que pretende el gestor teniente de alcalde.

El señor Franco coincide. Y en la coincidencia, coincidimos todos. Los servicios de la Guardia civil son servicios del Estado y es el Estado el que debe proveer. Por la misma razón se podría pedir al Ayuntamiento que suministrara fusiles o automóviles para la Guardia civil, o que pagara la luz eléctrica en Obras Públicas, etc., etc. El Ayuntamiento debe sostener sus servicios y exigir al Estado atienda los suyos. Los servicios de la Guardia civil son muy importantes pero transcendentales para toda la nación, no sólo para Huesca.

Hay una instancia del Juzgado municipal que detalla la mísera condición del aniro que sirve de sede a la justicia municipal. Oída la lectura de la súplica, las descripciones del Dante nos semejan cual frívolas humoradas muñozsegñistas. La Comisión verá de proceder.

Más lectura de «pedrea» y llegamos a la luz.

El señor Labad insiste en que no ve claro lo del alumbrado y que lo de la luminosidad está oscura.

El arquitecto municipal procura disipar las tinieblas en que la luz ha sumido al señor Labad, y éste pide que para resplandecer la verdad quede una semana más sobre la Mesa el expediente. Se opone terminantemente el señor Lacasa.

Dice que en virtud de las insinuaciones del señor Labad está en entredicho la honorabilidad de unos señores ausentes y que si no hay una denuncia concreta, el asunto debe quedar definitivamente zanjado en esta sesión.

El señor Franco agrega que además, como asunto definitivamente resuelto, ya no cabe hacer nada. Insiste en que tiene la evidencia, como el señor Lacasa, de que el acuerdo se tomó con miras al interés general y en beneficio del Ayuntamiento, y el señor Lacasa remacha que precisamente fué con el señor Uriel con el que se tuvieron el máximo de consideraciones por tratarse de un industrial oscense, y aun así hubo que recurrir a la Geathom. Y puestos los puntos sobre las fes se da por concluso este asunto, dejando el recurso al señor Labad de que si de hoy en cuatro años no encuentra categóricamente diáfano lo que hoy ve tan lóbrego lo manifieste. ¿Tendrá tiempo?

Sigue la sesión y como todavía queda tela por cortar y el espacio de que disponemos nos exige reducción, dejamos para mañana el final de esta reseña.

## AL FUTBOL

Zaragoza F. C. - Madrid F. C.

Para presenciar este partido, que se juega hoy, se ha organizado un viaje en autocar con el siguiente horario:

Salida de Huesca a la una de la tarde.

Regreso de Zaragoza a la una de la madrugada.

Precio de ida y vuelta, 7 pesetas.

Inscripciones en el Bar Lion d'Or.

### Toma de posesión

El nuevo director del Instituto de Segunda Enseñanza

En atento «saluda» nos participa el joven y culto catedrático don José Juan Nieto Senosiain la toma de posesión de su cargo de director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Huesca.

Al agradecer al señor Nieto los ofrecimientos que nos hace, correspondemos con los nuestros más cordiales, poniendo a su disposición las columnas de este periódico para cuanto pueda redundar en beneficio de la enseñanza.



EL SEÑOR

# DON LUIS DE SIRVAL

Periodista, muerto en Oviedo, donde se hallaba cumpliendo su deber profesional

R. I. P.

La Redacción de EL PUEBLO, al dar cuenta a sus lectores de la irreparable desgracia que sufre el periodismo español, testimonia públicamente su acerba condolencia por la desaparición del infortunado compañero; y ruega a la viuda atribulada acepte, como sincerísimo y cordial, el pésame sentido de cuantos pertenecemos a este diario.

HUESCA, 1 NOVIEMBRE 1934.



# El dolor de la guerra civil.....

## Relatos truculentos

Pero aun no ha llegado la hora de hablar de todo esto. «Hay tiempo de todo», decía el amargado poeta de las páginas tristes del Eclesiastés.

Hoy quiero—no sé si podré—hablar de otra cosa. Hablar de las barbaries que día a día nos narraron plumas

Ver lo que hay de cierto en aquellos relatos horripilantes con que impresionaban la sensibilidad de un pueblo bueno, de un pueblo noble, de un pueblo que tendría su condenación más rotunda para quien se ensañara con los cadáveres o asesinase pobres seres indefensos.

Yo venía obsesionado por esos relatos truculentos. Yo quería comprobar lo que hubiera de cierto. Y de memoria, por encima, recordaba los hechos vandálicos narrados por «A B C», por «Informaciones», por «El Debate», por «La Nación».

## Visado por la censura

Yo venía, como estaba España entera, horrorizado por esos relatos. Y mi primer intento, mi primer afán, era comprobar si había algo de cierto en cuanto afirmaban. He preguntado a mucha gente durante estos días; he hablado con personas de todas las clases sociales,

## Visado por la censura

### Inventiones y tonterías

## Visado por la censura

Por eso he procurado saber, preguntar, investigar, al llegar a Asturias.

## Visado por la censura

Se sabe, por último, muchos guardias fueron rescatados sin sufrir graves tratos, después de permanecer durante quince días en poder de los revolucionarios.

## Visado por la censura

No nos hicieron daño alguno. Tan sólo nos pidieron que recogiéramos heridos y los cuidáramos. Era un trabajo penoso. Dolorido y agotador en los días de angustia que hemos vivido. Pero era nuestro deber...

De la suerte de los prisioneros hablan con sobrada elocuencia las declaraciones del director de la Duro-Felguera. No sólo les atendieron con todo cuidado. Les vigilaron incluso para librarles de las iras de cualquier exaltado. Con él, presos también, estuvieron durante quince días varios ingenieros, algunas mujeres, varios niños... Ninguno sufrió malos tratos, ultrajes, insultos siquiera...

## Visado por la censura

### La realidad de lo sucedido

En cambio... En cambio, son muchos los hechos humanitarios que se conocen, que han llegado inclusive a publicarse

Un periodista ovetense, «Columbia» es el seudónimo, fué ayudado por los revolucionarios a trasladar a su pobre madre enferma. Un capitán herido en Trubia fué asistido en un hospitalillo instalado por los obreros. Los vecinos de la calle de Santa Susana fueron avisados para que desalojaran las casas antes de la explosión del Instituto...

Los presos de Trubia, los de La Felguera, los de Trubia, fueron respetados, sin que los revolucionarios llegaran a asesinarlos.

Cuando algunos individuos quisieron fusilar a los detenidos de Oviedo, uno de los jefes se opuso tan resueltamente, que los que pretendían realizar una salvajada no pudieron llevar a la práctica sus proyectos. Cuando otros quisieron volar la fábrica de gas hubo mayoría que se opuso para evitar la horrenda catástrofe que hubiera significado. Y, así, casos y más casos que harían interminable esta relación.

Hubo—yo no he venido más que a decir la verdad, toda la verdad, no a librar a nadie de las culpas que pudiera tener—algunos hechos aislados de salvajismo. En Sama, por ejemplo, fué muerto a tiros un ingeniero.

El matador fué un individuo que tenía con él resentimientos personales, un sujeto que ya estuvo en la cárcel por haber disparado sobre el mismo ingeniero muchos meses atrás.

Y queda como única barbarie conocida lo ocurrido en Turón. En Turón fueron fusiladas tan cruel como estúpidamente varias personas. A nada conducían los fusilamientos, de ninguna utilidad podían ser a ninguna causa. Fué una barbaridad inexplicable, un crimen brutal, para el que no he de ser yo quien busque el menor paliativo.

Pero frente a la crueldad de ciertos individuos de Turón está la actitud del que formaba en el Comité de dicho pueblo haciendo desesperados esfuerzos para salvarlos. Y está la actitud de los trabajadores de Mieres, negándose en redondo a entregar sus prisioneros a los de Turón y recriminándoles por su acción.

## Visado por la censura

Con todo, la lucha ha tenido episodios de crueldad increíble. Hace unas horas he conocido varios.

Ed. ardo de Guzmán.

Oviedo, Octubre.

# Olimpia

Hoy jueves-A las 4,30, 7,15 y 10,30  
¡Sensacional estreno! La película de más envergadura realizada por la Warner Bros

## LA HERENCIA

Ambiente fin de siglo y ambiente moderno, a través de una trama perfectamente realizada. Un film plenamente realizado por Kay Francis, Gene Raymond, Ricardo Cortez y Margaret Lindsay. Totalmente en español. También se proyectará el noticiario Fox sobre «Los sucesos de Asturias»

## Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado.

### Ventas

TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Drogueria, García Hernández, 43.  
PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.

### Específicos

Grietas de pechos se curan con Pecto-grieta. — Purgue a su hijo con

Orangil, el mejor purgante.

Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal.

# LIDO

Music-hall Cabaret  
Empresa MORENO

Hoy Jueves Hoy

## Gran éxito

Greta Desturia  
Bella canzonetista

Isabelita Moreno  
Bellísima canzonetista

## La Villita

Bella y escultural estrella de baile

TINA SEG  
Bellísima vedette

Cuatro bellas bailarinas de salón  
Servicio por cuatro simpáticas camareras

Orquesta Merry Boys

## Sesiones tarde y noche

Notas.—La Empresa recomienda el mayor orden dentro del local, para el mejor desarrollo del programa

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

## Basilio Laliena Trillo

Profesor de Solfeo  
Piano y Armonía

Ex director del Conservatorio de Música de Tetuán y ex profesor de S. A. I. el Jalifa; ofrece el dar lecciones a domicilio.

Dirección: Calle de San Lorenzo, 44 - HUESCA

## Casino Oscense

RESTAURANT

Cubiertos, a 4,50

Servicio especial bodas y banquetes

J. FONÇILLAS

Automóviles autos-taxi con radio, cómodos y seguros; ómnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carrueso, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

# ► Prevenir, cuesta menos que curar...

Un simple catarro, puede suspender a usted su vida normal  
Defienda los rigores del invierno adquiriendo

del 1 al 15 de Noviembre  
a precios excepcionalmente rebajados

Jerseys - Pullovers - Sueters - Camisetas - Culots - Fajas  
HOY jueves, primer día de venta

Almacenes de San Pedro, S. A.





# Regalamos: 15.000.000 de pesetas Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta REGALAREMOS una participación de lotería de CINCO cénts. en el

## Núm. 4.036

del sorteo [que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1934 : : de la LOTERIA DE NAVIDAD : :

### NUEVA DROGUERIA

□□ COSO GARCIA HERNANDEZ. 43 □□

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

Sección completa de material para las Artes  
Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este Establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

### RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porchas Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

# Ferias de San Andrés en Huesca

Del día 11 al 30 de Noviembre de 1934

## GRAN CONCURSO PROVINCIAL DE GANADOS

Durante los días 24 25 y 26, de Noviembre de 1934

Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes, en la Secretaría del Ayuntamiento

## QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre Ganados

LA COMISION.

NOTA.--Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas, en el Ayuntamiento.

### Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

### AUTOBUSES

#### Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

### EL PUEBLO

REDACCION  
ADMINISTRACION  
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja

LANAS para labores: inmenso colorido

LANAS para vestidos Gran Novedad

LANAS Para COLCHONES

LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

## JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO

TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

### Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 HUESCA  
Teléf. 78

**TONIFIQUESE**  
con el poderoso tónico reconstituyente  
**METARRHENAL**  
para todos los casos de anemia, debilidad general, envejecimiento, males menstruales, inapetencia, depresiones, etc.  
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

# EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233

Huesca



## El señor Lerroux dice que es posible que el Consejo de hoy tenga gran importancia

### El Consejo de ministros se reúne en la Presidencia mañana y tarde

#### Interesantes manifestaciones del señor Lerroux

MADRID, 31.—A las diez y media de la mañana se ha reunido en la Presidencia el Consejo de ministros. La reunión ministerial ha terminado a las dos de la tarde.

A salir el ministro de Instrucción pública ha dicho a los periodistas que no había resuelto todavía lo que habrá de hacerse con los locales que en los centros universitarios ocupa la F. U. E. Ha añadido que mañana la «Gaceta» publicará un decreto dictando normas sobre la reglamentación de becas.

El ministro de Marina ha negado que fuera él quien propusiera a nadie para ocupar el cargo de delegado del Gobierno en Cataluña. Me limité a informar sobre el resultado de mi viaje a Barcelona.

El señor Lerroux ha sido rodeado por los periodistas, diciéndoles: El señor Pita Romero marcha esta noche a Barcelona para entrevistarse con el cardenal Pacelli, quien a su regreso de Argentina a Roma hará escala en la capital catalana. Con este motivo el Consejo ha deliberado sobre cuestiones del Vaticano.

Se ha tratado, ha seguido diciendo el señor Lerroux, de las sentencias de muerte dictadas por los Consejos

de guerra, recayendo acuerdo definitivo, que no se hace público hasta mañana después del Consejo que se celebrará bajo la presidencia del Jefe de Estado.

También hemos tratado de Cataluña, acordándose designar una ponencia ministerial que propondrá al Consejo las medidas a adoptar.

Como no hemos terminado el despacho de todos los asuntos, y los consejos que celebramos los jueves en Palacio son muy breves, hemos decidido reunirnos nuevamente esta tarde a las cinco y media.

La nota oficiosa es muy breve y en ella se consignan varios decretos de Instrucción y Obras Públicas.

#### Para la viuda del periodista Luis de Sirval

La Asociación de la Prensa ha acordado conceder un auxilio de cinco mil pesetas a la viuda del periodista don Luis de Sirval, muerto en Oviedo.

La Agrupación profesional de Periodistas ha abierto con el mismo fin una suscripción que encabeza con 500 pesetas, y a la que invita a contribuir a todas las asociaciones y agrupaciones similares de España. También ha acordado dirigir un mensaje al Gobierno, en súplica de que se aclare el corrido.

### Declaraciones de don Indalacio Prieto

París.—Ayer mañana llegó el ex ministro socialista español don Indalacio Prieto.

Durante el día, el señor Prieto fué visitado por numerosos periodistas franceses, y especialmente por corresponsales británicos y americanos, que solicitaron impresiones sobre la situación de España y sobre la forma en que había podido llegar a Francia.

—No hay que dudar—dijo sonriendo el señor Prieto—que soy en cierto modo un técnico en estas cuestiones, porque es la tercera vez que vengo a Francia en forma semejante.

Como algunos le preguntaran detalles, el señor Prieto se abstuvo de comunicarlos, por entender que cualquier indiscreción podría perjudicar a los que le ayudaron a salir de España.

Refiriéndose a la acusación de que es objeto el señor Azaña, dijo:

—En cuanto al señor Azaña, tengo el íntimo convencimiento, no desde ahora, sino de siempre, de que no es

solamente ajeno, sino contrario, al movimiento catalán. Soy responsable, en cierto modo, de que le sorprendieran los acontecimientos del día 6 en Cataluña, porque yo fui precisamente quien le aconsejé que se quedara unos días en Barcelona, para aplacar la intranquilidad de su señora y sus familiares.

#### Visado por la censura

El mismo día 6, por la tarde, dos horas antes que Companys proclamaba el Estado catalán, recibí en mi casa de Madrid la visita de dos amigos míos correligionarios del señor Azaña, que vinieron a participarme la preocupación que en aquellos momentos les apesadumbraba, ante los indicios que tenían de lo que iba a ocurrir en Barcelona. En su evitación, y en todo caso para dar a la protesta el debido encauzamiento, pedían la cooperación de todos los partidos nacionales de izquierda.

Los emisarios que a mí me vieron

#### En Barcelona

### Dssde un taxi disparan más de cincuenta tiros contra los altos empleados de una fábrica del ramo del agua

Barcelona.—Ayer, unos desconocidos, pistola en mano, robaron un taxi a un chófer en la barriada del Guinardó. Media hora después se entabló un intenso tiroteo en la calle de Pasterizas, de Sans, entre los ocupantes de un taxi, que se supone sea el robado, y una pareja de la Guardia civil que prestaba servicio en dicha calle.

El hecho ocurrió en la siguiente forma:

De la fábrica que posee don Eduardo Bertrán Serra en la calle de Pasterizas, 62, salió en las primeras horas de la noche, como de costumbre, un automóvil en el que iban tres altos empleados de la casa y el chófer.

Poco después, el taxi referido salió en persecución del automóvil de la fábrica, y los ocupantes de aquél hicieron varios disparos sobre el vehículo de la fábrica.

Cometido el atentado, los autores pasaron por delante del automóvil particular, que, perdida la dirección, fué a estrellarse contra la pared de una casa, y dispararon aún contra los empleados de la casa Serra.

El coche agredido lo ocupaban don Ramón Huguet, técnico de la fábrica Bertrán Serra; M. René Baumgarfern, subdirector de la fábrica; don Juan Soler Oliver, técnico, y el chófer, Francisco Faigés.

Los heridos fueron llevados a la clínica del doctor Bartrina.

El chófer falleció momentos después de ingresar en la clínica.

El taxi fué encontrado, media hora después de cometida la agresión, en la calle de Vilasar, de la barriada de Sans. Presentaba un impacto en la parte derecha del coche, y una de las ventanillas destrozada.

### O D E O N S A G E

Siempre los films de primera categoría

El domingo:

Éxito, éxito, éxito. Tres grandes artistas, Stan Laurel, Oliver Hardy, Charles Chasse, en

#### Compañeros de juerga

Dos horas de franca hilaridad. Totalmente hablada en español.

se entrevistaron también, según mis noticias, con los señores Martínez Barrio y Sánchez Román. Ellos seguramente podrán testimoniar mis palabras, y porque sé más cosas que no juzgo discreto revelar, estoy absolutamente seguro de que en el sumario no aparecerá contra el señor Azaña ni asomo de prueba ni indicios que demuestren ni hagan sospechar siquiera su culpabilidad.

El señor Prieto ha hecho a un representante de la Agencia Havas unas importantes declaraciones exclusivas, asumiendo para él y para su partido la responsabilidad de los recientes acontecimientos de España. Dice que sería un error considerar que el fracaso del movimiento haya disminuído las fuerzas socialistas.

Rechaza después como tendenciosa toda información según la cual elementos extranjeros, bien rusos o de otra nacionalidad, hayan tenido una participación en la organización del movimiento.

Terminó diciendo que había tenido intención de presentarse a las Cámaras con objeto de promover un debate con los enemigos políticos; pero las autoridades del partido han decidido abstenerse momentáneamente de toda actividad parlamentaria.

### El Gobierno acuerda editar por su cuenta todas las obras de Ramón y Cajal

#### Para la presidencia del Tribunal de Garantías

Continúan los comentarios acerca de la persona que habrá de ocupar la presidencia del Tribunal de Garantías Constitucionales. Parece ser que quien más probabilidades tiene de obtener el nombramiento es el vicepresidente primero de dicho Tribunal don Fernando Gasset, de filiación radical.

#### Se reúne nuevamente el Consejo de ministros

A las cinco y media de la tarde han llegado a la Presidencia los ministros para continuar el Consejo de esta mañana.

El señor Villalobos, al entrar, ha dicho a los reporteros que el día 10 se celebrará la subasta de las obras de Construcción del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Oviedo.

A las ocho de la noche ha salido el señor Pita Romero, diciendo que marchaba a tomar el expreso de Barcelona.

A las nueve y cuarto ha terminado la reunión ministerial. El señor Hidalgo ha dicho a los periodistas que a

pesar de habérselo ofrecido ayer no podía facilitarles la lista de las sentencias dictadas por los Consejos de Guerra, por no haberla ultimado.

El señor Lerroux, dirigiéndose a los periodistas, les ha dicho:

—Nada, señores. No hay más que esperar al Consejo que celebraremos mañana en Palacio.

—¿Tendrá gran importancia?, ha preguntado un reportero.

—Todo es posible.

Y sin decir más se ha despedido de los periodistas.

Al salir el ministro de Comunicaciones, los informadores le han preguntado si se había tratado de la reaparición de los diarios catalanes que están suspendidos, contestando que hoy no se habían ocupado de ese asunto, pero que lo harían mañana.

La nota oficiosa dice que se aprobó un decreto concediendo al ministerio de Justicia un crédito extraordinario de millón y medio de pesetas para los gastos de las Prisiones.

Otro decreto de Gobernación aumentando las penalidades por los delitos de tenencia ilícita de armas.

Se acordó que se editen por el Estado todas las obras del sabio don Santiago Ramón y Cajal.

### Importante reunión de la minoría radical

#### Basilio Alvarez, partidario de romper toda colaboración con la Ceda

Se ha reunido la minoría radical, asistiendo gran número de diputados. No se ha facilitado nota oficiosa de lo tratado, pues la minoría volverá a reunirse el lunes próximo bajo la presidencia del señor Lerroux.

Parece ser que se ha acordado que el señor Guerra del Río ocupe los cargos que ha dejado vacantes el señor Vaquero al poseerse de la cartera de Gobernación.

Por noticias particulares de origen fidedigno los periodistas han podido averiguar que la reunión de la minoría ha tenido extraordinaria importancia política.

El diputado don Basilio Alvarez ha pronunciado un extenso discurso, diciendo que el partido debía de apartarse de la Ceda y que ningún radical podía seguir colaborando con ese partido sin contraer serias responsabilidades políticas.

### Teatro Olimpia

Pronto: La más grande superproducción de la U. F. A. de gran originalidad y fantasía:

#### O R O

El film grandioso que la U. F. A. promete cada año a los espectadores del mundo entero, por Hans Albers y Brigitte Helm.

Un gran film que sobrecoge por su grandeza y entusiasmo... Una superfantasía U. F. A.

### ¡¡CORRELIGIONARIO!!

En defensa de tus ideales, propaga EL PUEBLO. No te conformes con pagar tu suscripción; procura que otro correligionario se suscriba. A aquel que no pueda, dáselo a leer.

Ayuda al periódico, a la imprenta, que es fuya, encargando cuantos impresos necesites: Los tuyos, los de tus amigos.

Es necesario. Toda ayuda económica nos es precisa.

¡AHORA MÁS QUE NUNCA!

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESSES

Diputación de Huesca

## Teatro Odeón

Empresa SAGE  
Teléfono n.º 2

### SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy jueves Tres monumentales secciones

A las cuatro y media tarde, siete (Moda) y 10,30 (Noche)

Estreno de la gran superproducción Metro Goldwyn Mayer interpretada por el ídolo del séptimo arte, Ramón Novarro, secundado por Madge Evans y Una Merkel, en la titulada

## Juventud triunfante

Emocionante y auténtica novela de la vida universitaria

Totalmente hablada en ESPAÑOL